

# LA IDEA

S. D.

## SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán púliquense ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.  
Fuera de la capital, id. . . . . 1,50  
Número suelto. . . . . 0,10  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
Pago adelantado.

RELACION nominal de los que no están conformes con la erección de una estatua á Don Alfonso XII y desean contribuir con 10 céntimos de peseta como máximo, para una obra benéfica:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior	58	00
Ramón Vidales Díaz	>	10
F. M. . . . .	>	10
José Rodríguez Ramos	>	10
Ignacio Monroy	>	10
Petronilo Caballero	>	10
Alvaro Aguado	>	10
Manuel Cerralbo	>	10
Julio M. de E.	>	10
Guillermo H.	>	10
Enrique González García	>	10
Rodrigo Sánchez Mascaraque	>	10
Guillermo L. M.	>	10
José Soler	>	10
Antonio Pérez Vargas	>	10
Gabriel Sanjurjo	>	10
Roberto de la Presilla	>	10
Magdaleno Fernández	>	10
Manuel García Bayona	>	10
Eustaquio Mariscal	>	10
Luis Mariscal	>	10
TOTAL	60	00

### CONVOCATORIA

UNIÓN REPUBLICANA

Se invita á todos los republicanos de cualquier matiz ó procedencia que sean, á una reunión general que el sábado 15 del actual, á las siete de la noche, se celebrará en el Casino Republicano, Sixto Ramón Parro (Tripería, 27), para la elección de los cargos siguientes: Presidente, dos Vicepresidentes, un Secretario y cinco Vocales.

Toledo 8 de Febrero de 1902.—  
El Presidente, Benito Gómez y Gutiérrez.—El Secretario, Ricardo López Treviño.

### NUESTRA SUSCRIPCIÓN

Se inició con un motivo claro y conocido. Se quiso y aún se insiste en hacer una estatua á Alfonso XII, personalidad borrada prematuramente, tal vez por su culpa, del libro de los vivos, y por tanto perteneciente á la Historia.

Han sido los agentes para la realización del pensamiento personas conocidamente ambiciosas, soberbias, dominantes, de las que para justificar el yugo que sobre otras ejercen, han menester la sujeción ó el atadero de la cadena monárquica.

Se alterarían de modo brutal las leyes humanas, si no pudiera juzgarse según sus actos *al que fué*, y el fallecido; lejos ya de las excitaciones libianas de nuestra carne, pertenece á la Historia que es el juicio sereno ó apreciación de los actos hecho por sus posteriores.

Con este criterio humano, racional, justificado, debemos preguntar: ¿Qué merece á España Alfonso XII? ¿Qué hizo por su bien? ¿Tal vez encontrase un pueblo cansado y dispuesto á la paz?

¿Quizás el abatimiento pusilánime de una nación que á cualquiera habría recibido?

Justificado ese derecho divino tan *injustificado* de la monarquía hereditaria, se halló con un trono en el que le correspondieron pocos escalones, porque los otros pertenecían á sus palaciegos arrellenados en ellos.

Hubo Rufinas, Celestinas y la cohorte dorada, si bien de baja estofa, que hemos visto desfilar en Rinconete y Cortadillo.

Fueron serviles protectores y ayudantes de la degeneración moral, con muy pocas excepciones, los que parecían inteligencias nacionales, y por *complacencias* repetidas se llevó al terrible brote de los *tubérculos*, un organismo que podía y debía resistir.

Con alto espíritu á que el decoro obliga, no hemos de hacernos cargo de hablillas, y respetada está por nuestra parte la vida privada de D. Alfonso XII, pero no basta ésto para gloriarse ante la nación.

¿Que murió y su familia hubo de sentirle? Natural y corriente es el sentimiento cuando el jefe de una familia desaparece.

¿Que falleció el amo? Lógico es que los criados lo sientan por temor á ver disminuida su soldada.

¿Que desaparecen de la tierra unos kilos ó unos gramos de carne más ó menos apreciable?

Sensible será, pero al fin y al cabo es el cumplimiento fatal de la evolución de la materia que lleva á la demostración precisa del axioma de Gay-Lussac, «en la naturaleza nada se crea, nada se destruye».

En lo expuesto está el antecedente, y con tales datos para juzgar se presentó al Ayuntamiento de Toledo una petición suscrita por el Sr. Romero Robledo pidiendo una cantidad metálica con tal objeto.

Pedir á un Ayuntamiento pobre desembolsos de relativa importancia cuando diariamente deja desfallecer á sus obreros por falta de trabajo, es el colmo de la

frescura por parte del hombre que aspira á una satisfacción del orgullo personal.

Acceder á la petición es casi ser tan fresco como el que lo pedía.

Los Concejales republicanos Sres. Yela y Gómez de Nicolás, con más ardor que los frescos, protestaron de la consignación de 250 pesetas, hecha á favor de la estatua, alegando razones expuestas en este artículo, pero fué en vano.

Recogió entonces LA IDEA como cosa suya la protesta para exteriorizarla, y en el trascurso de treinta semanas, con el orden regular de publicar veinte nombres por número y sin traspasar los límites de diez céntimos por individuo, ha reunido la modesta ofrenda de 60 pesetas, equivalente á 600 voluntades, que se quejan de una injusticia.

No se agotó el manantial, sino que más de trescientos correligionarios nuestros quedan desatendidos por no figurar inscriptos en nuestras relaciones, pero aprovechando la proximidad de una fecha solemne, damos paz á los muertos y hacemos una tregua en la guerra, que no puede terminar.

Si la Historia, que ha de tener más de divino que de humano, ha podido juzgar á los grandes hombres, lícito es pensar admita nuestro juicio, recordando que en el momento en que muchas familias tendrán presente su deshonor en nombre de Alfonso XII, nosotros, con pretexto del mismo nombre, el día 11 del presente mes socorreremos con el producto de nuestra suscripción á algunos necesitados.

Si quiera la *augusta y soberana Historia* descuente, como es de razón, el escaso valor de LA IDEA, considerada como antecedente histórico.

### RECORDEMOS NUESTRAS VERGÜENZAS

Está visto que nuestro pueblo es el más abyecto y aletargado de cuantos ciñe ó abarca el globo terráqueo: no se necesitan muchos esfuerzos para demostrarlo.

Hubo una nación grande, gobernada por un Imperio cancanesco que, en medio de su molición, vendaba los ojos á la suya, y les imponía su veto y aun su voluntad á otras naciones; tal le sucedió á Méjico.

Pues bien, este pueblo avasallador, quiso un día alzarle el gallo á otro pueblo que, celoso de su deber, se había hecho poderoso en términos que, en Sudwe, supo vencer al Imperio austriaco, y se lo alzó de modo que declarándole la guerra y puesto el Jefe del Estado á la cabeza de sus soldados, á Berlín, les dijo de una manera arrogante; pero al grande Emperador, le pararon los pies en el camino, y después de algunas derrotas, lo encerraron en Sedán, con la mayor parte de su ejército, y allí fué Troya.

Aquella grande Nación, orgullosa en otro tiempo, tuvo que pedirle humildemente la paz á su vencedor, paz que le fué otorgada mediante una indemnización de guerra, inusitada hasta aquel tiempo, que ascendía á la miseria de cinco mil millones de francos pagaderos á cierto plazo, teniendo que admitir en su Reino un Ejército alemán como garantía del contrato; á esta cantidad iban unidas como indemnización dos provincias.

Pues bien, aquel pueblo dormido, despertó; y en su patriotismo, enfurecido con un esfuerzo supremo, pagó al vencedor la cantidad exigida, y puso manos á su obra de reparación. ¿Cuál fué ésta? Deponer á su Emperador y los magnates que se empeñaban en sostenerlo, y estopa y petróleo en mano, plantear su República. El General en Jefe de las fuerzas de Sedán fué procesado, y del proceso resultó su exoneración.

Lo mismo, lo mismo que en España. Somos tan arrogantes que creemos que todo el mundo nos guarda respeto y atención, si no por nuestra gran Marina (que hemos pagado y no tenemos) y por nuestro Ejército, por la nombradía que nuestros abuelos nos legaron; armamos la segunda guerra de Africa, de la que salimos muy poco airosos; séguense las de Cuba, Puerto Rico y Manila, que no acertamos á sofocar y que dieron motivo á que otra nación sin historia militar de ningún género se mezcle en nuestros asuntos, y no sólo tome parte en ellos, sino que, con un pretexto fútil, nos declara la guerra y que vástese sólo á ésta nación llevar 30.000 hombres á una Isla en la que teníamos 300.000, para que sin más que aquello de *veni vidi vinci* se quede nuestro Ejército inactivo sin saber la causa de ello todavía, y si que se hicieron unas paces que no se han hecho más vergonzantes, y deshonrosas en la vida de nuestra nación, y ésta indiferente, callada, adormecida, ve su desmembramiento, su desprestigio, su ruina con una impasibilidad, que francamente, y por qué no decirlo, anuncia su cercana muerte.

Es preciso que salgamos de nuestro marasmo todas, todas las clases y partidos y por medio de un esfuerzo supremo, depongamos este orden de cosas y á estos hombres que tienen interés inícuo en que sucesos de la mayor transcendencia se releguen al olvido.

PEDRO MARTÍNEZ DE LAGRAN.

### Tiro rápido.

Detrás de la calma la tempestad.

En el Senado el grupo que dirige el Duque de Tetuán, ha declarado la guerra al Gobierno.

En el Congreso se disponen á otro tanto, romeristas y mauristas ayudados por los tetuanistas.

Y como si nada pasara, Sagasta sonriente dirá:

Y á mí qué!

Continúan los trabajos de concentración, y al efecto celebran repetidas conferencias los Sres. Duque de Tetuán, Maura y Romero Robledo.

¡Buena Concentración!

¡Qué gran triunvirato para traernos la felicidad!

Para el 15 del corriente es esperado en Madrid, el ex Embajador de Roma, Sr. Pidal.

Y al Sr. Gutiérrez Agüero se le ordena que venga á recibir órdenes del Gobierno.

Estamos en el secreto.

El concordato continuará sin esperanzas de arreglo y olvidado el decreto sobre las asociaciones religiosas.

El Ministro de Hacienda resulta ser el blanco de amigos y adversarios.

No bien ha vuelto á las Cortes se ve asediado de preguntas, y sobre él llueven las más amargas censuras.

¿Por qué será? Algo tendrá el agua....

Romero Robledo empieza de verdad su campaña de oposición.

En el Congreso largó de corrido tres interpelaciones: una sobre las elecciones en Ceuta; otra sobre los sucesos de Petín y lugar de Mones, y la última sobre el separatismo en Cataluña.

El Gobierno vacila al contestar, y por fin dice que él no sabe nada oficialmente.

Está visto, no hay Gobierno, ¡qué calamidad!

Los conservadores se encuentran muy preocupados con motivo de los pressagios que menudean contra las probabilidades de su sucesión en el mando.

Temen que se acabe la breva del turno pacífico. Y á eso se tira y debe ser, como justo castigo á su nefasta política.

Las Cortes suspenderán sus sesiones durante las fiestas de carnestolendas.

Muy bien hecho.

No está decoroso celebrar dos Carnavales á un mismo tiempo.

Y.... ya nos pondrán la ceniza en la frente.

Las huelgas continúan á la orden del día.

Elche y Aspe se declaran la guerra y no vienen á las manos por la distancia que los separa.

En el lugar de Mones, para el cobro de atrasos de Consumos, la fuerza armada ha muerto á un vecino y herido á varios.

¿Vivimos en España ó en el imperio de Marruecos?

Ya han terminado los exámenes de oposición para cubrir todos los puestos y destinos dependientes de la Diputación Provincial.

¿Para qué todo ese trabajo?

Mañana, al que estorbe se le amenaza con formarle expediente si voluntariamente no presenta la dimisión. Y la inamovilidad se va á paseo.

Conocemos el sistema.

En los pasados días de lluvias, nieve y frío, el eminentísimo Sr. Cardenal é Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, han repartido personalmente á los pobres, muchas limosnas en ropas de abrigo, pan y dinero.

Muy bien y aplaudimos el acto con verdadero amor y expresión de gratitud, por más que la Caridad sea obligatoria en los sacerdotes y sobre todo en los Prelados.

Las personas pudientes de la Capital no han querido imitar el ejemplo de los Prelados.

Reservan su Caridad para mejores ocasiones.

Sin epígrafes salientes; sin títulos rimbombantes; sin esas llamadas á la expectación pública, propias de la vanidad, que tal vez hagan poner rojo al purpurado ofendiendo su modestia, hacemos notar á nuestros lectores que el Arzobispo de Toledo, en los días más crudos del invierno actual, cuando el personaje ó el burgués acomodado sienten en sus nervios la impresión que les empuja á secuestrarse entre caloríferos y almohadillados, el Sr. Cardenal Sancha, ha desafiado la inclemencia del tiempo, y con el calor de su caridad ha querido atenuar el frío físico y moral que se siente en la morada del hambriento.

Con largo cortejo, inevitable por la cuantía de la limosna, ha visitado los barrios de San Justo y San Lorenzo y otros de la población, repartiendo por doquier sus beneficios en forma de alimento y abrigo, y con el compromiso para la salud que envuelve la estación al aire libre en días crudos de una persona sexagenaria.

Bien por el Cardenal.

No diremos que el reparto esté equitativamente hecho, porque estas imperfecciones son propias de las cosas humanas.

No afirmaremos que en estas circunstancias la mano derecha haya ignorado lo que la izquierda hace, pero el

Cardenal Sancha se acordó de los necesitados, y suyo es nuestro aplauso.

No es LA IDEA periódico sectario ni que tenga prejuicios. Entiende que el mejor republicano es el que más ejercita el bien y en este caso lo era el Arzobispo de Toledo, dando el espectáculo hermoso de pasear sus carnes, desgastadas por el tiempo, entre el frío, y resucitando las prácticas de los apóstoles de Jesús y de la buena nueva.

Tan entusiasmados estamos que ofrecemos y remitiremos á D. Ciriaco María Sancha, un bono de la limosna que hemos de repartir el 11 de Febrero: en ese día memorable en que los pobres nos acordamos de los pobres.

Paso á la caridad.

La más hermosa de las virtudes.

## ALCALDE VALIENTE

Lo sería con toda seguridad el que acometiese con verdadero empeño las reformas factibles en Toledo.

Pedir que los canalones estén en su sitio; pensar que la ausencia de aceras ó lo inútil de las existentes perjudican al tránsito; pretender que la multitud de casas denunciadas se derrumben oficialmente ó se restauren; rogar que el afirmado del suelo sea regular y cómodo; impetrar que la limpieza pública se haga de modo conveniente para evitar infecciones y suciedades, es impuridad, hacer un Padrenuestro escrito en varios idiomas de los que ninguno entiende el Alcalde.

¡Valientes!

No lo ha sido Toledo en conjunto desde hace mucho tiempo, y es probable que individualmente no lo sea ninguno de sus vecinos.

Nos conformamos con la ducha de canalón; estamos satisfechos de los tropezones; transigimos con los olores desagradables, como si fuéramos perfumistas de los malas hierbas; no se suele pedir indemnización por los destrozos que causa el revoco desprendido, y del que fué víctima por cierto, uno de mis mejores sombreros hongos, y en resumen, toda transgresión tiene aquí su asiento según dijo el poeta.

¿Los canalones? No pueden arreglarse porque casi todos los propietarios son amigos.

¿Las aceras? Mucho menos, porque la extensión superficial que ocuparán obliga á bastante mayor gasto.

¿La limpieza pública? Sólo puede hacerse á medias, porque en ocasiones puede ocurrirse á algún Concejal ó Teniente Alcalde para comodidad suya, tirar al basurero los restos de la escarola con las Ordenanzas Municipales.

¿Reconstruir las casas denunciadas? Imposible, pues en esto hacen gran pie y resistencia los pobrecitos propietarios.

Nada, que no es Toledo valiente y no puede serlo ningún Alcalde.

Un cronicón que á la vista tengo, dice que Sansón mandó un pergamino motejando á los toledanos de cobardes.

Hércules, si tuvo aquí su cueva, fué por eso sencillamente porque le encerraron en ella y ya su ánimo había decaído.

Vargas Machuca no nos machucó por permisión divina, y consta su perdón en pergamino, firmado por el escribano Franco Suárez.

Diego García de Paredes, viniendo de Extremadura, no quiso pasar por Toledo y dió la vuelta por Bargas por no echar el pulso con alguno de nuestros paisanos y estrujarle al mismo tiempo.

Respeto las noticias del cronicón al pie de la letra. En fin, que no nos atrevemos; que la ciudad es tímida y que siempre por tanto lo es su Alcalde mayor. Sin embargo, como este juicio mortifica el amor propio local, me he dedicado á estudiar y casi vislumbro una legión de héroes.

¿Pues qué no lo es el que sin paraguas y malamente vestido aguanta el canalón.

¿No sufre (y es cualidad de valientes), el que pobremente calzado ó sin calzar aguante las desigualdades del piso y deja de posarse en una acera cómoda?

¿Irán sin testamento y sin poner su alma á Dios el que transita junto á casas derruidas y expuesto á que un desplome acabe con él?

En todos estos casos hay desprecio manifiesto de la vida, nota característica del valiente.

En estos ejemplares de la raza local creemos haber encontrado los *aborígenes*.

Cuando de entre ellos salga el primer magistrado municipal habrá Alcaldes valientes.

Por instinto de conservación y por conveniencia colectiva se atreverán con todos y corregirán las corruptelas.

Se hará esto por evolución; pero sería preferible que los Alcaldes toledanos, dando pruebas del buen sentido, se anticiparan con sus determinaciones al suceso inevitable, si bien próspero para algunos, desagradable para otros.

¡Que haya ahora Alcaldes valientes!

Cá, no lo crean ustedes.

Pugna con el buen sentido.

### Crónica.—Información.

En el antiguo Salón Romea, titulado de la Amistad, se darán bailes de máscaras los días 9, 10 y 11 del actual y domingo de Piñata.

Es indispensable que los concurrentes hagan uso del guardarropa, que no sabemos lo que cuesta.

Damos esta noticia correspondiendo á la atención de la empresa, que espontáneamente nos ha remitido algunos billetes de señora y caballero.

Como preparación de la Junta general que la Unión Republicana celebrará el día 15 del presente, rogamos á los muchos correligionarios que aún no lo han efectuado, se inscriban en el censo republicano.

La circunstancia de estar inscripto en el censo, no obliga á ser socio del Casino ni subscriber de LA IDEA.

La Inspección de Policía urbana, tal vez á consecuencia de la queja inserta en el número anterior, ha restablecido la buena y moral costumbre de participar á la prensa los nombres de los industriales que defraudan al público, y por ella sabemos que el jueves fueron recogidos veinte litros de leche adulterada, con un veinticinco ó más por ciento de agua, á los expendedores Vicente Jiménez, Manuela García, Cesárea Martín, Cándido Alguacil, Dionisio Martín y Pedro Martín.

Habrán de convencerse el Alcalde y la Inspección de Policía urbana, que si el hecho de publicar los nombres de los defraudadores no evita por completo el fraude, cuando menos le corrige.

El miércoles último, en la parte del río que se llama Barco del pasaje, se sumergió el niño Julio Mulledro, habitante en el callejón de Pitote.

Seguramente hubiera perecido ahogado, de lo cual estaba muy cerca, sin el valor de Natalio Santos, más conocido por el «Barquero» el cual se arrojó al agua,

consiguiendo después de grandes esfuerzos sacar al niño á la orilla, en cuya última parte tuvo que ayudarle, dándole la mano, el vigilante de consumos Luciano Flores.

Hechos de esta índole los ha efectuado Natalio bastantes veces, y ninguna de ellas ha recibido la merecida recompensa.

Desearíamos que el Ayuntamiento de esta capital le concediera un modesto premio en metálico, como recientemente en dos ocasiones lo ha hecho por iguales motivos.

Sólo en tono interrogativo hemos dicho en dos ocasiones que no se sabía el paradero de un tapiz y una cerradura antiguos, que existían en el Manicomio provincial, y una tinaja, también antigua, que estuvo en el Hospital de la Misericordia.

Nuestra curiosidad ha sido satisfecha aunque no por completo, pues hemos logrado saber que la tinaja y la cerradura se hallan depositadas en el Museo de San Juan de los Reyes.

Esperamos para en adelante ser más afortunados; pero para entretener el tiempo hasta conseguirlo, invitamos á la Comisión provincial á que averigüe el paradero del tapiz citado, que con los otros dos objetos fué motivo de una subasta, y ponga en claro también el destino que se haya dado á la tela de aplicación del siglo XVI, y no mal conservada por cierto, que tapizaba el sillón de la farmacia provincial.

No olviden tampoco los Sres. Diputados que en esta misma farmacia existen restos de un botamen de loza antigua, que además de su importancia arqueológica, tiene el valor especial de pertenecer á fábricas de loza de Toledo y Puente del Arzobispo, que no produjeron muchos ejemplares de éstos.

Como los cacharros á que nos referimos se irán deteriorando poco á poco ó desapareciendo, creemos que en ningún sitio pueden estar mejor colocados que en el Museo.

En el presente número damos por terminada la subscripción de 10 céntimos de peseta por persona, con que veníamos protestando de la erección de una estatua á Alfonso XII.

Sirva esta noticia de explicación al grandísimo número de amigos nuestros que, á pesar de haberlo solicitado, no pueden figurar en la relación.

En mil quinientas veinticinco pesetas con ochenta céntimos le ha sido adjudicado á D. Pedro Carrillo y Martín de la Rubia, el Teatro de Rojas, para dar tres bailes públicos en los días 9, 11 y 16 del corriente mes.

Con la misma ó mayor esplendidez que otros años celebrará el Centro de Artistas é Industriales en el presente, dos bailes de máscaras, que tendrán lugar los días 10 y 15 del actual, de diez á cuatro de la madrugada, en el teatro de Rojas, y tres reuniones familiares, dedicadas exclusivamente á los niños, que se celebrarán en el mismo coliseo las tardes del 9, 11 y 16, de cinco á ocho.

El *once de Febrero*, fecha tan memorable para nosotros, será celebrada por los republicanos de Toledo, con el reparto de una limosna á las diez de la mañana de dicho día en el Casino Republicano, y una reunión familiar y velada que tendrá lugar por la noche en los salones de dicho Centro.

A la velada y reunión quedan invitados todos los republicanos de esta capital, sean ó no socios del Casino.

En la calle Nueva, y su entrada por la del Comercio, entre otros carteles y rótulos que tienen tanto de inútiles como de antiestéticos, existe uno que dice: «Queda prohibido el paso de carruajes» y en efecto, tan al

pie de la letra se cumple la prescripción municipal, que dos ó más coches entran y salen á diario por allí.

Encomendamos el asunto á la Comisión de policía urbana, para que mande quitar rótulos inútiles y mantener su mandato si le cree justo, ó corregirle en caso contrario.

Los días 3, 4, 5 y 6 del mes presente han tenido lugar en esta Diputación, Hospital de afuera y Hospital de la Misericordia, los tres ejercicios de oposición á las plazas de Médicos de Beneficencia provincial, habiendo ejercitado D. Antonio Sánchez Morate, D. Marcelo García y Gómez, D. Santiago Relanzón y Almazán, D. Angel Jiménez Ortega, D. Jesús Moreno de la Cuesta y D. Gaspar Rodríguez Morana.

Los que han presenciado y escuchado los trabajos, y la opinión pública en general, está bastante bien impresionada en favor de dichos señores, á los que felicitamos.

Pasados unos días, el mismo tribunal ú otro, si así lo acuerda el Colegio Médico, se constituirá para juzgar la aptitud de los practicantes, tanto de medicina como de farmacia, que aspiran á plazas sostenidas y pagadas por la Diputación provincial.

Reservamos al número inmediato emitir el juicio que nos merece el bando de la Alcaldía acerca de la forma en que Toledo puede contribuir á las fiestas que en Madrid tendrán lugar para celebrar la coronación de Alfonso XIII.

Adelantamos esta reflexión.

Lástima de tiempo y de dinero invertido en cosa tan pueril.

Por las frecuentes nevadas que en esta población se han sentido y por las lluvias que á ellas siguieron en los pasados días, era de esperar la crecida del Tajo, y esta tarde alcanza un metro treinta centímetros sobre su nivel ordinario.

Sentiremos continúe la crecida por el perjuicio que origina á los huertanos.

Se aproxima la época de las lluvias y haría muy bien el Sr. Alcalde, secundando nuestra campaña, exigiendo á los propietarios que los canalones para verter las aguas de los tejados se adosen á la pared, evitando así mojaduras y molestias á los transeúntes.

Hoy se expondrá al público la variada y elegante colección de capuchones y otros disfraces que para el presente Carnaval ha establecido D.<sup>a</sup> Bruna López en el número 32 de la calle de las Tornerías.

También nuestro amigo y correligionario D. Juan Valero, ofrece á sus favorecedores los innumerables disfraces que tiene en su casa, Zocodover, 40.

De esperar es que uno y otro industrial encuentren recompensados por el público los esfuerzos que han hecho para servirle.

Hace bastantes días se emprendieron las obras para establecer un jardín en rampa ó zig-zag y á la inglesa, desde la parte del paseo de Merchán, orientada á poniente, hasta el velodromo de la Vega Baja.

Como tal medida está informada en el deseo de proporcionar recreo á los toledanos y urbanización de las afueras de esta capital, felicitamos al Ayuntamiento y especialmente al Alcalde.

A la amabilidad de la empresa de la Plaza de Toros, debemos un cartel anunciador de los bailes, varios ejemplares de un romance alusivo, escrito por el señor Lagrán, y dos billetes para el baile de mañana, que nos ha remitido.

Deseamos suerte á los empresarios.

Ha producido general sentimiento en la población, donde gozaba de muchas simpatías, la muerte acaecida el día 7 del presente, de D. Federico Valladares y Cañas, persona honradísima y laboriosa y competente oficial de la Intervención del Banco de España.

Desgracia tan grande é irremediable, no podemos menos de sentirla con sus deudos y familia.

Nuestro amigo D. Manuel Pulido, muy conocido por su ingenio y buen gusto para organizar comparsas, dirige este Carnaval una que representa á los *Siete niños de Ecija*, que patrullará por las calles de la población, acompañando una carroza alegórica, donde van dos niñas que bailan sevillanas perfectamente.

Los trajes son apropiados y bien hechos, y la cuadrilla canta *couplets* muy bonitos é intencionados.

Nos alegraremos que la comparsa, además de divertirse, que es lo primero á que aspira, obtenga también el provecho á que es acreedora.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

**GRAN SALON DE PELUQUERIA**

DE

**JUAN VALERO**

40—ZOCODOVER—40

El especial cuidado que esta casa tiene en desinfectar siempre la herramienta y el esmerado servicio que en la misma se hace, la acreditan por sí sola, siendo por ello la más favorecida del público inteligente.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores abonos económicos con arreglo á la tarifa siguiente y á doble precio á domicilio:

Un talonario de 120 servicios.....	20 pesetas.
> > > 75 > .....	13 >
> > > 35 > .....	7 >
> > > 26 > .....	5 >
> > > 12 > .....	2'50.

Gran Peluquería de Juan Valero

40—ZOCODOVER—40

**THIUCOLINA FOSFATADA**  
**MAYO**

Antiséptico poderoso de las vías respiratorias y superior en alto grado á las soluciones creosotadas, carece en absoluto de acción irritante y tóxica, es de agradable sabor y de efectos seguros en la curación de los catarros agudos y crónicos, pulmonares y bronquiales, ronquera, tos ferina y en la tisis.

Y para curar los dolores de cabeza, usen la **Termo-Neurina Mayo**, que es la más recomendada para combatir siempre con éxito la neuralgia, reumatismo, dolores nerviosos y la gripe.

Venta: Farmacia de Mayo, Santo Tomé, 21, Toledo.

**VENTA**

Procedente de una testamentaria, y por menos de la mitad de su valor, se vende una magnífica mesa de las llamadas de TROMPA ó GUILINDON.

Para tratar de ella dirigirse á D. Angel Conde, Abogado, que vive calle de San Ginés, núm. 12.

**La TOLEDANA**  
Fábrica de lejía líquida  
Precio, 30 céntimos litro.  
DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La lejía líquida sirve para el colado y saneamiento de la ropa blanca y de color.  
La lejía líquida sirve para fregar toda clase de vajillas, maderas y pisos.  
La lejía líquida se usa en frío y sirven todas las coloraciones.  
La lejía líquida extrae toda clase de manchas de ropas y maderas, desinfecta y perfuma.  
La lejía líquida no perjudica la ropa.  
La lejía líquida permite el colado en casa.

Precio, 30 céntimos litro.  
DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

**La Unión y el Fénix Español**  
COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



DOMICILIO SOCIAL  
MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NÚM. 1  
PASEO DE RECOLETOS

**GARANTÍAS**

Capital social efectivo. Pesetas.	12.000.000
Primas y reservas. . . . .	44.028.645
<b>TOTAL. . . . .</b>	<b>56.028.645</b>

(33 AÑOS DE EXISTENCIA)

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**  
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, núm. 10; y Agente D. Florencio Camuñas Lería, plaza de la Magdalena, 12.

Gran Hotel Imperial y Restaurant  
DE  
**GUILLERMO LÓPEZ**  
CUESTA DEL ALCÁZAR, 7.—TELÉFONO 8

Este Hotel es el mejor de Toledo y el más recomendado para los señores viajeros, turistas y con especialidad, para los representantes del Comercio.  
Hay cocinas francesa y española; bueno y esmerado servicio; luz eléctrica en todas las habitaciones, y está montado el Establecimiento á la altura en todos sentidos de los mejores de su clase.

**SOLUCION BENEDICTO**  
de glicero-fosfato de cal con  
**CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2'50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, Toledo, Santos, Plata, 23, Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madridejos, A. Villarejo; Ocaña, Gómez García y Talavera de la Reina, J. Díaz.

**¡NO MAS CANAS!**

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. Tintura progresiva ó instantánea *Agua la Primavera*, de A. Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Unico punto de venta al por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de García Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, núm. 6, principal, Cabaña, Valencia.

**EL QUE TENGA TOS SE CURARA SEGURAMENTE**  
CON EL JARABE  
**Benzo Balsámico de Mayo**  
SANTO TOMÉ, 21, TOLEDO.—FARMACIA.

UN INVENTO MARAVILLOSO DICEN LAS EMINENCIAS MEDICAS ES  
**La Thermo-Sabina-Camacho**  
UN MILAGRO, LOS SACERDOTES

Y nosotros sólo haremos esta afirmación, así como antes no había médico sin opio, hoy se dirá con más razón, no hay médico sin THERMO-SABINA. La acción de tan precioso medicamento es tan poderosa que quita en el acto todos los dolores, sea cualquiera su origen é intensidad; reumático, articular, muscular, neuralgias (jaquecas), muelas, oídos, cólicos, cólicos hepáticos, afecciones renales, etc., etc. Sus virtudes medicinales son anestésica generadoras del calor, resolutive y antiséptica.

El valor medicinal de la THERMO-SABINA-CAMACHO, sobre los hasta aquí conocidos, es que siempre es cierta, segura y persistente, no causa erupciones, vómitos, mareos, inapetencia y molestia alguna del estómago, como sucede con otros medicamentos de naturaleza parecida. Su perfecta inocuidad permite usarlo cuantas veces sea necesario, lo mismo al niño que al adulto.

Depósito en Toledo: Farmacia de D. B. Valiño Yáñez, Hombre de Palo, 19.

**Red Telefónica de Toledo**

En el sorteo de la Lotería Nacional del 31 de Enero último, el premio mayor correspondió al núm. 12.806, y el obsequio de esta Red al abonado D. Sebastián Díaz-Marta, que entre otros lleva el núm. 806, que coincide con las tres últimas cifras del premio mayor y elegido

**Una arroba de Jabón de primera**  
anunciada por la Empresa, de la Fábrica de Jabón «La Inmejorable» de los Sres. Triana y Compañía, San Cristóbal, 3, Teléfono 26.